

# 発 行 所 **公益社団法人 国民文化研究会** (九州←→東京←→全国) 東京都渋谷区東1-13-1-402 振 替 00170-1-60507 電 話 03-5468-6230 F A X 03-5468-1470 http://www.kokubunken.or.jp/ E-mail:info@kokubunken.or.jp

### 月刊「国民同胞」編集部 毎月一回10日発行 購読料 年間2000円

## H タイ駐在、 لح 四 年半 東 の経験から 洋 紡 0 員

庭 本 秀

郎

0 男客員教授から、 とを三つの切り口で話した。 生に話して欲 当してゐる に出講して、 化 、イ駐在時に私が大切にしてゐたこ 奥底に存する企業観 ふシラバス 来のわが国のビジネスの在り方に 観につい そこで、 第五十三回、 て、 験をお持ちの 価値観 皆さんと一緒に考える」 本会の て再検討 『現代ビジネス論』 タイ 「私たち、 の多様化 しい」との依頼を受け (授業計画) `合宿! 於·伊勢市 - 駐在時の経験を学 摂南大学の牧美喜 現 Ļ 在、 が進展する中 室 倫理観や労 H に沿って、 グロー 自 本人の心 爭 一分が 成二 0) 講 バ 座 担

にも書 ふことである。 プミポ は、 (本紙の平成) いたので詳細は省略 任地の偉人を尊敬する 国 [王陛下とタイ 一十九年四 この 点は拙稿 でする 五月号) 玉 が 民

> とで、 とき、 進 解決に取り組んだ。 組みでは解決できない問題が起った لح 社員と共感し合って、 夕 みを作り上げるやうに努め いと思ふ気持ちが強くなった。 プミポン前国王陛下を尊敬できたこ 夕 したことは、 な材料を提供して一 イ 国 学んだことであ 使 謙虚になったのだと思ふが仕事が 1 一律的に事に当れるるやうに、 めやすくなった。ことに既存の仕 イ国民が「世界一の王様\_ よく見聞きして理解し、 へって、 シップのあり方を学び、 自分の時間と労力を惜しみ タ 民 イの風土に相応 のために生涯を捧げら 状況を 前国 王陛下 ó (彼らの思ひも 緒に新たな仕組 その後も彼らが 彼らを信じた L 問題 事跡 タイ人 61 と誇る 必要 自 i) ] かう れ  $\mathcal{O}$

61 ふことである。 は、 企業理念を体 東洋紡 現 0 がする 企 二業

と

あって、 理的) ち良い感じを覚えた。 もあった。 うとした。 であると受け止めて、 分の行動を見直せとい 始めたことを感じた瞬間であっ 論されて、 の三つの分りやすい言葉に落とし込 ではないかと自問自答 (to don't think you're reasonable → で繰り返し伝へ、reasonable think WHY), を褒め言葉として定着させ 倫理 から離れてしまってゐるの さうしたとき、 私自身に新たな気づきが 果して、 へを改めさせられること (to be good for others) 合理 部下の方から 理念が定着し ふ厳 (to理 痛く気持 絶えず自 eliminate しい言葉 を論 順 反

ひとたび通じ合ひ信頼が生れ れ 下に接 Ġ 即 び で かな雰囲気の中で、 あっては、 順 Ĺ は労力 ち事じ て、 あ 第三は、 理 事理自ら通ふ。何事か成らざ、事を論ふに諧ひぬるときは、、事を論ふに諧ひぬるときは、 Ź. لح と仰っ を追求する組 理解 0 「上司が柔らかい心 部下は上司を慕ふ、 かかることであ 徳太子が「上和ぎ下味」和を以て貴しと為す して対話を続け たことは、 徹底的に議論 織風土を作 東洋 6 た 和 で ば が

(理に順へば則ち裕なり)」銘としてゐたとされる この言葉を「裕」に てゐたとされる 業者渋澤栄 に成らない である。 順理則 が 座 右 時 私 裕 0 た。 から 組 織 強 n 力 く意識 · ら三つ が 発 揮 してゐたわけ . خ 0)

れ

ることを

実

は

駐

在

当

初

に、 てい 天皇陛 自問自答を繰 ったもの である。 がり返 す 单

試行錯

誤

の中で、

偉人の

言葉を頼

では

なく

理

事は、 立し、 中で、 国も、 改めて深い感謝の念と共に偲ばれた。 構築していくことが求めら れが示された叡智の恩恵の上にあ 渋澤栄一、そして聖徳太子のそれぞ 陛下のお言葉から、 割いてタイにお越しになったことが、 陛下ご弔 天皇皇后両陛下が故プミポン前国王 のではない 0 念式典で「島国として比較 てのものだったと気づかされた。 言葉を耳にして、 れた(編註・ た形で独自の文化を育ててきた我 中で叡智を持って自らの立 プミポン前国王陛下、 誠意を持って他国との関係 更に外に向 下は二月の御在位三十 問 グロー かと思います」 のため厳しい 四頁に全文謹載)。 平成二十九年三月、 かって開か バル化する世 私のタイでの仕 ご日程を と仰せら れ 的 このお 創業者 場を 恵まれ 7 いる そ

員教授に感謝申し上げたい。 なった。 在生活を振 今回 の出講は四年半に亘るタイ駐 かうし り返る良 た機会を頂 い切っ 掛 た牧客 けとも

(東洋紡 株